
  

 

「来栖・手越地区の学区に係る地元説明会」を次のとおり実施しました。 

（１）平成 29年 5月 26日（金）午後 7時～ 場所 南山内公民館 

（２）平成 29年 5月 30日（火）午後 7時～ 場所 来栖公民館 

学区の変更について笠間市教育委員会の考え方，地元説明会で出されたご意見・ご質問，また今

後のスケジュールについてお知らせします。 

 

 学区の変更について笠間市教育委員会の考え方  

 本年４月に南小学校と南中学校を合わせて開校した，みなみ学園義務教育学校の学区につい

ては，「南小・南中学区」と「南小・笠間中学区」に分かれており，小学校区と中学校区で学

区が異なる現状について，これまで，義務教育学校の開校検討会や代表者会議の中で，保護者

や地域住民と協議を重ねてきており，学区の見直しの必要性は高いと認識されているところで

す。 

 そのような中，南小学校と南中学校の学区をどのようにしていくべきか，笠間市立小中学校

学区審議会に諮問し，平成２８年１１月から平成２９年３月まで計４回の審議会が開催され，

保護者や地域住民，審議会と広く意見を求めてきました。 

 これらを踏まえ，笠間市教育委員会としては，来栖・手越地区の中学校区をみなみ学園義

務教育学校の学区とする方向で考えており，保護者や地域住民の意向を充分配慮した上で，総

合的に判断をしていきます。判断するに当たっては，子どもたちの教育，成長を第一義に考え，

今後の児童生徒数の推移や通学距離，９年間の一貫教育をする教育環境を考慮することとしま

す。 

 

  説明会でのご意見・質問事項  
 

 

笠間市は学区制をひいており，定められた学区をもとに就学通知をします。ただし，兄弟姉妹関係や部

活動等の理由により学校を変更したい場合には，指定校変更の申請をしていただくことで，他の学校へ通

うことも可能です。 

 

 

新小 1 には，運動会の招待状や就学時健康診断の案内があります（運動会招待状は７～８月／就学時健

康診断案内は９～１０月発送予定）。 

就学先学校の変更を希望する場合，「指定校変更申請書」を市教育委員会（学務課）へ提出してください。 

                                      

 

 

転校（他の学校へ進学）できないということはありません。 

ただし，指定校変更の申請を市教育委員会（学務課）へ提出いただく必要があります。 

【裏面に続きます】 

 

平成 29 年 6 月 8 日 

今後の来栖・手越地区の学区について 

学区制というのは，指定された学校に通学しなければならないのか。 

みなみ学園は一貫校のため，６年生から７年生（中学１年生）に進級する時に，転校（他の学校へ進学）

はできないということか。 

新小学１年生が，みなみ学園学区から笠間小へ入学したい場合にはどうすればよいか。 



 

 

 

可能です。 

 

 

 

特に事務手続きは必要ありません。 

12 月頃送付する就学通知書を確認いただき，みなみ学園への入学手続きを進めてください。 

 

 

地元説明会等でも同様の意見があり、学区審議会の中では，みなみ学園に近い下市毛南部地区を，みなみ

学園の学区にするという検討もされましたが，歴史的背景や地域社会との関係を考慮すると笠間地区との

つながりが強いことや，笠間小・笠間中学校へ通っている児童生徒がほとんどであることから，下市毛地

区は従来通り笠間小・笠間中学区にすることとしました。 

 

 

 

大規模校には大規模校の，小規模校には一人ひとりに行き届いた教育ができるなど，小規模校の良さがあ

ると考えています。 

また，来栖地区の昔からのコミュニティがありますので，来栖地区は一体として考え，来栖の上郷地区と

中郷・下郷地区を分けて学区を設定するということは考えていません。 

 

今後の予定等について 

 来栖地区・手越地区で各１回，計２回の説明会を実施したところ，上記の質問や意見があり

ましたが，来栖地区，手越地区をみなみ学園の学区に変更することについて，一部の反対はあ

りましたが，概ねご理解を得られたと考えております。今後は，ご意見をいただく期間を一定

期間設け，意見を集約し，笠間市教育委員会として最終的な判断をしたいと考えております。 

来栖・手越地区の学区について，ご意見をお願いします。 

 学区についてのご意見・ご不明な点がございましたら，教育委員会学務課へ 

平成 29年７月７日（金）までにご連絡をお願いします。 

 

笠間市教育委員会 学務課 学務グループ  0296-77-1101（内線 373） 
 

今後のスケジュール 

 

７月７日（金）まで 意見募集期間 

７月中旬まで 意見等集約期間 

７月末 笠間市教育委員会定例会（最終判断） 

８月中旬 来栖・手越地区の学区について 地元報告会 

 

希望する部活がないということで指定校の変更は可能か。 

笠間小・笠間中のように児童生徒数が多い方がいろいろな人に出会うことができ，部活動等の選択肢も

広がるのでは。来栖上郷地区（80区）を笠間小・笠間中学区にするべきでは。 

南小学区ですが，これまで指定校変更により笠間小に通学していた。中 1から，みなみ学園へ通いたい

という場合には特に手続きは必要ないということか。 

笠間小・笠間中学区の一部を，みなみ学園の学区にして，人数を増やす検討はしたのか。 


